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  Die Brückenbauer 
Städtepartnerschaftsverein Ravensburg e.V. 

  www.diebrueckenbauer.eu 
 

          Heike Engelhardt 
          2. Vorsitzende 
          Spohnstr. 9/1 
          88212 Ravensburg 
          Tel. 0751/22197 
          Mail: engelhardt-h@versanet.de 

 
 
 

  

Protokoll der Mitgliederversammlung am 9. April 2013 
 
Gaststätte Kiesgrube 
Beginn 19.35 Uhr 
 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste 
 
Protokoll: Heike Engelhardt 
 
 
TOP 1: Jahresbericht des Vorstandes 

• Die Vorsitzende Claudia Holzhause eröffnet die Veranstaltung und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Stand 8. April 2013 zählt der Verein 106 Mitglieder. 
Am Abend der Mitgliederversammlung treten zwei weitere Personen dem 
Verein bei, eine dritte Person kündigt ihren Beitritt in den nächsten Tagen an. 

• Es gab im Geschäftsjahr 2012 sechs Vorstandssitzungen, das  Mitgliederfest 
zum zehnjährigen Bestehen des Vereins sowie die Einweihung des Varaždin-
Gartens und des Rivoli-Platzes mit Ausstellung im Museum Humpis-Quartier. 

• Viele haben beim Christkindlesmarkt geholfen. 
 
Top 2: Berichte aus den Arbeitskreisen 
Montélimar: Jürgen Kerkhoff  

• Es gibt rege Kontakte in beide Richtungen, Ravensburger beteiligen sich am 
Barbarossafest und beim Weihnachtsmarkt in Montélimar, Gäste aus 
Frankreich waren zu Gast beim Christkindlesmarkt in Ravensburg. 

• Im Herbst ist eine Bürgerreise nach Montélimar geplant. 

• Im kommenden Jahr ist eine Bürgerreise von Montélimar nach Ravensburg 
geplant. 

 
Rivoli: Michael Gonser 

• Es gab diverse Begegnungen. 
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• Höhepunkte waren eine Bürgerreise nach Rivoli und die Einweihung des 
Rivoli-Platzes am Gänsbühl in Ravensburg. 

• Im Sommer feiert  Rivoli 30 Jahre Partnerschaft mit Ravensburg. 
Begegnungen sind geplant. 

• Rivoli will evtl. einen Partnerschaftsverein gründen. 

• Neue Leiterin des Arbeitskreises ist Jennifer Litz. 
 
Brest: Arnold Methner 

• Der Sprecher und Vorsitzende des Freundeskreises Brest berichtet vom 
erfolgreichen Kochkurs mit der Lehrerin Viktoryia Tsiarlitskaya aus 
Weißrussland. Viele Teilnehmerinnen und Teilnehmer von Seiten der 
Brückenbauer wurden registriert und einige wenige vom Freundeskreis Brest. 

• Neuer Vorsitzender des Freundeskreises ist Arnold Methner. 
 

Coswig: Hans Georgii 

• Wanderreise im Elbsandsteingebirge und sächsisch-böhmischer Schweiz mit 
Coswiger Bürgern, die übers dortige Amtsblatt eingeladen wurden, war ein 
voller Erfolg. 

• Bürgerrechtler sollen künftig wieder in Gymnasien ihre Erfahrungen vortragen. 

• Neue Leiterin des Arbeitskreises ist Gaby Dietrich. 
 
Rhondda Cynon Taff: Meinrad Mager 

• Schüleraustausch ist nach wie vor ein großes Anliegen und funktioniert wieder 
besser. Zur Unterbringung der Gäste aus Wales in deutschen Familien wurde 
ein Vertrag erarbeitet, der bestimmte Kriterien verbindlich regelt. Wenn diese 
erfüllt werden, verzichten die Briten auf das polizeiliche Führungszeugnis für 
die Gastgeber. 

• Übers Leonardo-Austauschprogramm kommen walisische Gäste nach 
Oberschwaben, die über den Arbeitskreis betreut werden. 

• Reger musikalischer Austausch, Brass Band und Youth-Orchestra waren zu 
Gast. 

• Geplante Bürgerreise zum 20-jährigen Bestehen der Partnerschaft mit RCT 
vom 28. 6. bis 1. 7. muss verschoben werden, da in RCT Kapazitäten fehlen. 

• Neuer Leiter des Arbeitskreises ist Jürgen Skrypczinski. 
 
Varaždin: Heinz Hübner 

• Der jüngste Arbeitskreis besteht seit zehn Jahren. 
• Zwei Projekte des europäischen Jugendkulturaustausches gingen über die 

Bühne, vielbeachtet das Classic-Camp 
• Das Streichquartett aus Varaždin war zu Gast. Auch die deutsch-kroatische 

Gesellschaft lud das Ensemble ein – die Absprachen sind schwierig, auch weil 
nicht klar ist, wer Ansprechpartner seitens der dt.-kroat. Gesellschaft ist. 

• Reger Schüleraustausch mit der Edith-Stein-Schule. Ravensburger Gäste 
konnten günstig in einer Pension in Varaždin untergebracht werden, Gäste 
aus Kroatien kamen zum Gegenbesuch nach Oberschwaben. 

• Die Schulpartnerschaft der Gymnasien soll über den Auswahlchor 
Spohnissimo weiter belebt werden. 

• Neue Leiterin des Arbeitskreises ist Manuela Weckend. 
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TOP 3: Kassenbericht 
Schatzmeister Günther Erhard stellt den Kassenbericht vor. Siehe Anlage. 
 
TOP 4: Kassenprüfungsbericht 
Ute Rueß verliest den Bericht der Kassenprüfer Hans Nattermann und Rudi 
Hämmerle. Die Prüfer bescheinigen dem Schatzmeister „ausgezeichnete Arbeit im 
Amt“ und empfehlen seine Entlastung. 
 
TOP 5: Entlastung des Vorstandes 
Bruno Unger beantragt die Entlastung des Kassierers und des Vorstandes. Diese 
erfolgt einstimmig bei Enthaltung der Betroffenen. 
 
TOP 6: Genehmigung des Haushaltsplanes 2013 
Der Schatzmeister stellt die geplanten Ausgaben für das Jahr 2013 vor. Siehe 
Anlage. Der Haushaltsplan wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 7: Wahlen 
Hans Georgii leitet die Wahlen zum Vorstand und zum Amt der Kassenprüfer. Alle 
Personen werden einstimmig gewählt bei jeweiliger Enthaltung der Betroffenen – 
außer AK-Leiter Montélimar, der sich nicht enthält, Schriftführerin Olivia Velasco 
Prieto und Kassenprüfer Hans Nattermann und Rudi Hämmerle in Abwesenheit. 
 

a. Vorstand 
Vorsitzende: Claudia Maas-Holzhause 
Stellvertretende Vorsitzende: Heike Engelhardt 
Schatzmeister: Günther Erhard 
Schriftführerin: Olivia Velasco Prieto 
Beauftragte für Öffentlichkeitsarbeit: Heike Engelhardt 
 
Beisitzer/innen: 
Jürgen Kerkhoff, AK Montélimar 
Jennifer Litz, AK Rivoli 
Gaby Dietrich, AK Coswig 
Jürgen Skrypczinski, AK Rhondda Cynon Taff 
Manuela Weckend, AK Varaždin 
 

b. Kassenprüfer 
Hans Nattermann und Rudi Hämmerle 
 
 
 
TOP 8: Erstattung von Aufwandsentschädigungen für Vorstandsmitglieder 
 
Antrag an die Mitgliederversammlung 
Die Mitgliederversammlung beschließt, Aufwendungen, die Mitgliedern des 
Vorstandes im Zusammenhang mit der Geschäftsführung des 
Städtepartnerschaftsvereins entstehen, gegen Belege oder nachvollziehbare 
Abrechnungen zu erstatten. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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TOP 9: Spendenbescheinigungen nur auf Antrag 
 
Antrag an die Mitgliederversammlung 
Die Mitgliederversammlung beschließt, dass der Vorstand Spendenbescheinigungen 
über Mitgliedsbeiträge künftig nur noch auf schriftlichen Antrag hin ausstellt. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 10: Verschiedenes 

• Die Vorsitzende bedankt sich bei den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern 
Hans Georgii, Heinz Hübner, Meinrad Mager und Michael Gonser sowie bei 
Sophie Bader von der Partnerschaftsstelle der Stadt Ravensburg, die sich 
innerhalb der Stadtverwaltung anderen Aufgaben zuwendet. 

 

 

Ende der Veranstaltung: 21.10 Uhr 
 
 
Ravensburg, den 10. April 2013  
 
gez. Heike Engelhardt 








